

# NOTICIERO POPULAR

SALE Á LUZ LOS MÁRTESES, JUÉVES Y SÁBADOS NO FESTIVOS

Ciudadela sábado 15 de Enero de 1910.

Núm. 173.

San Sebastian, 7

Precios de suscripción: 0'65 céts. al mes

Administración: José M.<sup>o</sup> Quadrado, 40

## CONJUNTO REVOLUCIONARIA

La masonería universal, secundada por los elementos revolucionarios de todos los países y principalmente por los secuaces que cuenta en España, vienen haciendo una serie de campañas encaminadas a perturbar seriamente en nuestro suelo el orden social, como preparación de grandes trastornos políticos.

Basta leer la sectaria prensa nacional y extranjera y seguir la marcha que a los partidos revolucionarios y demagogos les ha sido trazada, para convencernos de que realmente vivimos en un período de agitación tan marcada que fatalmente nos lleva en camino de grandes convulsiones en nuestra patria.

El Gobierno actual, fuertemente encerrado en la jaula republicana, no puede dar un paso atrás en la política anárquica que le encumbró en el poder. Las fuerzas conservadoras, fracasadas en absoluto, no se sienten con vigor para impedir el avance de la revolución. El poder real, enervado é impopular, está amenazado de muerte, arrastrando en pos de sí unas instituciones que llevan un sello usurpador en su origen, principios demoleedores en su esencia y elementos de disolución en sus actuaciones políticas.

El aluvión revolucionario lo amenaza todo, sin que los poderes públicos puedan ya oponerle ningún muro de contención. Es más; todas las apariencias nos inducen á creer que el propio Gobierno hace lo que puede para favorecer este movimiento revolucionario que en todas partes se observa. De modo que bien podemos afirmar que con, ó sin quererlo son los liberales el principal factor con que cuentan los elementos anárquicos y republicanos para desarrollar su obra destructora.

Si así no fuese ¿cómo nos explicaríamos la subida de los liberales al poder haciendo causa común con los republicanos? ¿Qué nos dicen y enseñan los recientes nombramientos de alcaldes de real orden en favor de elementos revolucionarios? ¿Acaso podemos olvidar aquellas frases

espontáneas y amenazadoras de caracterizados personajes dinásticos, cuando requerían á Maura que abandonase el poder si no quería que con armas y bagajes se pasase al campo de la república? ¿Hay nadie que ignore que los grupos liberales recogieron el vocerío que salía de la escoria internacional, que pisoteando la gloriosa bandera de la patria lanzaba las ofensas más graves á la nación española? ¿Es posible que el gobierno liberal, aplaudido y ensalzado por esas turbas desarrapadas, pueda faltar á los compromisos con ellas contraídos?

Ó no pueden, ó no se atreven á realizarlo. Arrastrados por aquellas corrientes, no tienen más remedio que seguir las ó perecer en ellas.

Y metidos en esta disyuntiva, parece que el Gobierno está decidido á continuar siendo prisionero de la revolución.

Así lo comprenden los partidos del desorden y claro está que se aprovechan cuanto pueden para seguir adelante en sus propósitos.

El pretexto del día son los procesos instruidos con motivo de los sangrientos sucesos de Julio del año último, y como complemento de la actual campaña, la justificación de aquella trágica semana, el desprestigio del sufrido y heroico ejército español, la guerra encarnizada á la Iglesia y las Corporaciones religiosas, la glorificación del desgracia lo Ferrer y sus escuelas modernas, centros de enseñanza acrata y cuna de criminales.

Todos los elementos sectarios se han unido en esta campaña, y cada uno rivaliza en su actividad para extremar la nota radical. Juntos laborean el plan de batalla y en apretado haz se lanzan para cautivar las masas inconscientes y explotadas, queriendo unos y otros ser los primates en esa obra de infamia que tiene indignada á todas las personas honradas. Unidos en una sola aspiración, originaron los crímenes más horribles y repugnantes que registra la historia; marchando del brazo se ponen á la defensa y glorificación de los

asesinos é incendiarios, ultrajando á los tribunales que les han juzgado y creando al alrededor de aquellos una aureola de civismo y de heroicidad que les eleva á la categoría de mártires del derecho y de la libertad, de la justicia y del honor.

Que se abran las cárceles, que se franqueen las fronteras, que se rompan las cadenas y que se proclame la inocencia de aquellos héroes, juzgados injustamente por los tribunales militares, puestos á merced de la tiranía y de la reacción. Que vuelvan los ladrones á sus madrigueras, los asesinos á sus garitas, los incendiarios á sus antros, pues así lo reclaman y aun exigen el orden, la paz, el derecho y la justicia.

Así discurre esa gente; ahí se dirige la conjura revolucionaria.

Y á pesar de tanta monstruosidad, llega esa ola negra y encrespada á tomar asiento en las altas esferas del Gobierno.

Ni siquiera para salir en defensa del honroso ejército español tiene alientos el Gobierno liberal. Lo deja á la acerba crítica de sus detractores, permitiendo que la dignidad, el honor y la independencia de aquella institución sean ultrajadas en la charca de la revolución. ¡Y eso que el partido liberal es autor de aquella Ley de jurisdicciones que se promulgó para velar por los prestigios del Ejército!

¿Quiere verse más complacencia de los liberales hacia sus aliados?

Estos ya no suplican ni siquiera piden la libertad y reivindicación de los criminales. No están en el caso de lanzarse á sentimentales solicitudes de perdón. No aspiran á solícitos requerimientos de benevolencia y caridad que aconsejen la gracia del indulto que, como diría Beccaria, es la más bella prerrogativa del Trono y el atributo más precioso de la soberanía. Lo que demanda la turba es la desaprobación de las leyes y los fallos de la justicia, el menoscabo del sentido jurídico, la justificación del crimen. Lo que exige la demagogia es la declaración de inocencia de los condenados y de los que pueden

serlo por la *Urania* é injusticia de los tribunales.

Es de las últimas consecuencias á que nos han llevado los partidos del actual Régimen.

Los liberales ya amordazados por la revolución. En cuanto á los conservadores, acaba de pronunciar la sentencia Pablo Iglesias, jefe del partido socialista, cuando ha dicho «que si Maura pretende ocupar de nuevo el Poder, todo estará justificado para impedirlo, desde la protesta ruidosa, la huelga general y la revolución, hasta el atentado personal.

M. JUNYENT.

## CULTOS

Domingo, 16.—El Dulce Nombre de Jesús y Santos Honorato arzobispo, Fulgencio, Marcelo y Ticiano y Santa Priscila.

Lunes, 17.—San Antonio Abad.

Martes, 18.—La Catedral de San Pedro en Roma y Santas Prisca y Margarita, abogadas contra las tercianas.

Domingo.—En la Catedral y en San Francisco, en la Misa Mayor homilia.

En la iglesia del Sagrado Corazón, á las siete y media de la mañana, Misa de comunión para las socias de la Archicofradía de Hijas de María, ofreciéndose el Santo sacrificio en sufragio de D.<sup>a</sup> Margarita Anglada Moll, (q. e. p. d.) Terminada la Misa se practicará el devoto ejercicio de la visita á la Santísima Virgen.

En la iglesia de María Auxiliadora, continúa la exposición del Santísimo Sacramento.

Lunes.—En la Catedral, en la Misa Mayor, predicará el M. I. Sr. Dr. D. Sebastián Juan, Canónigo.

En la iglesia de San Antonio Abad, á las 7, habrá Misa solemne. Por la tarde á las 3, sermón en honor del Santo Titular.

Continúa en la iglesia de María Auxiliadora, la exposición del Santísimo Sacramento.

Martes.—En la misma iglesia de María Auxiliadora, continúa la exposición Eucarística vespertina.

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

DISPOSICIONES DE LA «GACETA»

Madrid.—Dicho periódico oficial publica entre otras las siguientes disposiciones:

Admitiendo la renuncia presentada por el señor Comuelerán del cargo de Presidente del Tribunal de oposiciones á varias cátedras de Latin, vacantes en varios Institutos nombrando para sustituirle á don José Alemany.

Autorizando al Director General de Comunicaciones señor Francos Rodríguez, para contratar con el Ayuntamiento de Barcelona los detalles para la construcción de la Casa de correos y telégrafos de aquella capital.

## GACETILLA

Una horrosa catástrofe tenemos hoy el sentimiento de comunicar á nuestros lectores.

Durante la noche del próximo pasado jueves, un buque de vela, de nacionalidad francesa y de importantes dimensiones, denominado «Marcia Marveille» (?), que hacía el tráfico de Argel á Marsella con carga de cemento, fué sorprendido a la altura de las costas de la parte Norte de esta Isla, denominada *El Pilar*, por la violenta borrasca que tan furiosamente se desencadenó a las últimas horas de aquella tarde; en los momentos de mayor peligro, cuando los tripulantes no podían vistumbrear el faro del Cabo de Caballeria, la embarcación chocó contra las peñas, a cuyo golpe tres marineros que se encontraban en la cámara subieron a cubierta, siendo enseguida lanzados al mar por un recio golpe de las olas, entre las cuales hallaron su muerte. El capitán, que había tenido la previsión de hacer uso del «salvavidas», fué asimismo arrojado al agua, y desprendido de aquel instrumento de salvación, pero afortunadamente se le enredó una pierna en unas cuerdas, y a esto debe el no haber perecido como aquellos sus compañeros. Dicho señor, como igualmente tres de los tripulantes, con fuertes contusiones, pero sin que hasta el presente se les haya podido reconocer fractura alguna y han sido trasladados al Hospital Municipal de esta ciudad en donde son solícitamente atendidos.

Al lugar del siniestro se personaron anoche las autoridades que entienden en el suceso, y esta tarde han visitado a los heridos en el antedicho establecimiento benéfico nuestro digno Sr. Alcalde, D. Gabriel de Saura y el Agente Consular de Francia, Sr. D. Miguel Mir.

El barco estrellado contra las rocas, era de reciente construcción, y viajaba asegurado en cien mil francos, si es que no hemos entendido mal la relación prestada.

No hay que decir que la fatal noticia ha causado honda emoción en este vecindario.

A las primeras horas de anoche fué trasladado desde Mahon al Cementerio católico de esta ciudad el cadáver de D. Pedro de Martorell, para ser inhumado en el panteón de su familia.

Descanse en paz el alma de tan distinguido señor.

En las noticias necrológicas publicadas en los últimos números de este periódico aparecieron algunas erratas que creemos conveniente subsanar: en la primera apareció «las Pythinas» por islas Pythinas; «a construcción fenicia» por la civilización fenicia. Y en la segunda, «en cuyo acto» por en cuyo arte.

Apesar de la exquisita vigilancia que ejerce nuestro lacero municipal, todavía pulula en esta ciudad algun ejemplar de la raza canina, habiendo ayer tarde uno de éstos atropellado por la calle á una pobre mujer, derribándola al suelo, y produciéndole un susto más que regular.

Dicen de Barcelona que el Ilmo. Sr. Obispo de Eudoxia y el señor marqués de Pascual, siguen mejorando de la grave dolencia que les aqueja.

Celebraremos su total restablecimiento.

## REMITIDO

Sr. Dr. de EL NOTICIERO POPULAR.

Ciudadela.

Muy señor mio: Vería gustoso se sirviera insertar en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas, por lo cual le doy anticipadas gracias.

Tengo el gusto de notificar al público ciudadelano, que acabo de adquirir un aparato para la obtención rapidísima del hielo; dicho aparato es el más moderno, sencillo y perfeccionado de todos los, hasta hoy, conocidos, siendo el primero que ha montado á España la casa constructora. Permite obtener cuatro kilos de hielo por minuto, sin preparación ni pérdida de tiempo, siendo el mencionado elemento limpio de toda bacteria, exento de los peligrosos productos como alcali, ácidos, etc. y tan compacto como se desee. Estas condiciones unidas á su rápido funcionamiento, hacen que dicho aparato sea de gran utilidad práctica. Nuestro propósito no es obtener beneficio alguno con la venta del hielo, sino que es el deseo, que nos caracteriza, de poseer, sin mirar en gastos ni sacrificios, todo lo que á nuestro alcance se halle y exista, para prestar ayuda ó alivio á nuestros semejantes en los duros trances de la enfermedad.

Queda á su disposición este S. S. S.

Q. B. S. M.

MIGUEL SEGUÍ y PRATS.

## Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE NUESTRO CORRESPONSAL

### Declaraciones de Luque.

Palma, 15.—10'20

Madrid.—El Ministro de la Guerra general Luque ha manifestado que pondrá toda su energía en reprimir toda clase de indisciplina.

### Detención de un diputado.

Palma, 15.—12'30

Madrid.—Ha sido detenido el capitán Sr. Pignatelli que es á la vez diputado á Cortes como complicado en la manifestación militar.

### Salida del Gobernador.

Palma, 15.—14'00

El Gobernador civil Sr. Fernández Caro saldrá para Mahón mañana en el vapor correo en vez de embarcar en el cañonero «Temerario» como se había dicho.

CORRESPONSAL

Imprenta Católica.—Ciudadela.